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香港文匯報訊（記者 文森）工聯

會昨晚舉辦最後一場「關懷全港獨

居長者，與您共晉團年宴」活動，

約500名居於新界東及港島區的長

者與工聯會成員共晉晚宴。工聯會

更邀得食物及衛生局局長高永文為

主禮嘉賓，他致辭時說，本港踏入

流感高峰期，提醒長者盡快接種流

感疫苗。有現場長者藉此向高永文

反映醫療問題，指現時公立醫院急

症室輪候時間長，希望局方增聘醫

護人手。

工聯團年飯「老友」盼增醫護
高永文提醒長者打流感針 婆婆趁機反映醫療問題

政府計劃推
行自願醫保計
劃，惟暫緩設

立高風險池，當中必定承保及保單自由行
因而被剔除。食物及衛生局局長高永文昨
日指出，現屆政府任期內將不能完全處理
自願醫保計劃的所有最低要求，會為下屆
政府「鋪定路」。他解釋，設立高風險池
非為政府以公帑津貼保險公司的商業營
運，業界只是行政角色，所有保費均作病
人日後的疾病賠償之用。
高永文昨日出席一個電台節目時預計，
現屆政府餘下任期將不夠時間一併處理設

立高風險池等自願醫保計劃的12項最低要
求，希望下屆政府可接手，延續該計劃的
推行工作。
他指出，現屆政府會「鋪定路」，除更

新計劃數據外，亦會加強溝通及闡述計劃
的工作。
高永文續說，保險業界過去提出不少質

疑及疑慮，但不認為此為設立高風險池的
最大阻力。
他指出，有業界反映不反對設立高風險

池，但要求「計清楚條數」，不要令高風
險池成為業界的財政負擔，最大阻力來源
在於社會對高風險池的運作有誤解。

他解釋，設立高風險池為求幫助及保障
那些本身已有疾病，且被保險公司拒諸門
外的市民，透過政府注資，協助該類病人
購買醫療保險，因而引起部分社會人士以
為政府以公帑津貼保險公司的商業營運。
高永文指，保險公司事實上從中僅是一

個行政角色，不會從中獲益，所有保費均
注入高風險池內，作病人日後的疾病賠償
之用。

設高風險池不會添財政壓力
對於有人憂慮政府需為高風險池的運作

注入龐大資金，猶如無底深潭，不斷加重

政府的財政負擔。高永文指出，香港有公
營醫療體系這個大型安全網，不論市民有
否購買醫保，均可到公立醫院求診。雖然
失去高風險池確令自願醫保計劃存在欠
缺，但就算設立高風險池，多數患嚴重疾
病的患者，最終仍會選擇到公院求診，因
而不會對政府財務承擔造成太大壓力。
他又指，現時坊間的醫療保險產品水平

參差，保障及收費不一，故推出自願醫保
計劃時，會訂立大、中、小等各類手術的
最低保障額，希望屆時數額不會與現實差
距太大。
同時，當局雖會訂立毋須入院的日間治

療檢查的收費，但會容許業界與投保人作
共同付款協議，以減少病人不必要的入院
需要。 ■記者 文森
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自願醫保需下屆政府接力

香港文匯報訊（記者 趙虹）鯉魚門道
日前發生致命車禍，據悉，涉事61歲巴
士車長患有高血壓，疑工作前服用降血壓
藥，駕駛時突「暈一暈」，眼前一黑而肇
禍。有藥劑師指出，所有降血壓藥均可引
致血壓低，影響服用者的判斷力，甚至駕
駛能力，隨時危及乘客安全，呼籲醫生診
治時，需審視病人的服藥記錄，提供服藥
指引，避免司機因不自知而藥駕。
不少都市人均患有高血壓，須服用降血

壓藥。醫管局檢討督導委員會於2015年
中旬公佈報告，估計2012年至2017年，
接受治療的高血壓患者將由約116萬人，
增加29%至約150萬人。
港大藥物安全應用及研究中心早前分析

病人服食降血壓藥的情況，推斷80%患者
為60歲或以上長者，並根據5種易引起血
壓低的降血壓藥依次排列，比較公立醫院
最常處方的5種藥物，發現最易引起血壓
低的降血壓藥較少向病人處方。
中心總監崔俊明認為，雖然病人獲處方

較難引起血壓低的降血壓藥，不過所有降
血壓藥均可能引致血壓低，影響服用者的
判斷力，甚至駕駛能力，他形容高血壓對
病人自身的傷害不大，但卻分分鐘危及其
他無辜市民的性命。

免司機藥駕不自知
崔俊明指出，服用降血壓藥出現血壓低

的常見原因包括患者未有跟從服藥指示、
自行加大劑量及降血壓藥種類，以及不少
長者服用的一種抗生素與降血壓藥出現相
互作用，令藥效延長，因而出現血壓低，
普遍會有昏眩及視力模糊，甚至眼前一黑
等徵狀。
他強調，醫生處方降血壓藥時需低劑

量，要循序漸進地增加藥物種類，再配合
飲食治療，方可紓緩病情。而現時病人與
醫生會面時間短，醫生難以逐一詳細盡述
各藥物的服藥指引，以及引起的負作用，
不少病人亦甚少會主動打聽。
崔俊明估計，不少巴士車長等職業司機

均為中年人士，各交通工具營運公司有責
任向員工提供身體檢查的同時，醫生亦需
審視病人的服藥記錄，提供服藥指引，避
免司機因不自知而出現藥駕。
他又呼籲，病人需向醫生詢問服藥指

引，特別是職業司機，注意可能引起血壓
低，為人為己，保障乘客安全。

高血壓司機求診
服藥指引宜先問

工聯會代表包括會長林淑儀、榮譽會長
陳婉嫻、立法會議員黃國健、郭偉

強、何啟明、區議員鄧家彪等均出席活動。
高永文在致辭時稱，本港現時踏入流感
高峰期，提醒長者盡快接種流感疫苗，並

應注意保暖及衛生，又祝願現場長者身體
健康。高永文其後向現場兩名最年長的長
者派發禮物，並走遍全場向長者打招呼及
握手，非常親民。

林淑儀盼增地區醫療服務
林淑儀說，敬老是中國人傳統美德，活

動讓工聯會表達敬意，亦藉此推動長者互
助互愛、互相關懷，使社區更和諧。
她又指，工聯會義不容辭為長者服務，

亦希望政府促進地區醫療服務。

陳婉嫻表示，工聯會一向關心長者，活
動有賴商界及政府支持，而官員到場亦能
順道聽取民意。她又說，活動讓長者走出
社區，同時推動長幼互相關心。
她續指，因公立醫院急症室服務需求殷

切，長者往往需輪候幾個小時才能求診，
冀高永文做好社區醫療服務。
現場長者趁機向高永文反映醫療問題。

97歲的馮蕙芳是現場最年長的長者之一，
她表示，曾因跌倒而晚上到急症室求診，
惟需等數小時才能見醫生，期望政府增加

資源，為公立醫院增聘更多醫生。
另一名南區居民盧婆婆指，活動讓她有

機會與街坊相聚，非常高興，又希望趁機
向高永文反映醫院人手不足問題。
工聯會由2013年起農曆新年前均舉辦團

年宴，至今共招待了6,000名獨居長者出席
活動，該會今年舉辦3場團年宴，邀請共
1,500名長者歡度節日，昨日有約500名長
者出席活動。
現場還有來自兩所中學的學生擔任義工，

每一席均有一名學生，讓他們照顧長者。

■■高永文高永文（（後排左五後排左五））向學向學
生頒發感謝狀生頒發感謝狀。。 文森文森 攝攝

■■高永文向高永文向9797歲的馮婆歲的馮婆
婆致送禮物婆致送禮物。。 文森文森 攝攝


